
Consorzi di BonificaRubrica

35 Corriere Adriatico 10/04/2019 ASPIO SOTTO CONTROLLO, VERIFICHE SULLA SICUREZZA 2

9 Corriere Adriatico - Ed. Fermo 10/04/2019 SICCITA' IN CAMPAGNA IRRIGAZIONI GIA' AL VIA 3

1 Corriere delle Alpi 10/04/2019 LAGHI, PARAVALANGHE, STRADE: DECISI I SOLDI PER VAIA 4

2 Il Gazzettino - Ed. Belluno 10/04/2019 TEMPESTA VAIA, I TECNICI DIVENTANO SOGGETTI ATTUATORI 6

1 Il Gazzettino - Ed. Venezia 10/04/2019 PARCO DA AMPLIARE I CACCIATORI "SPARANO" (M.Marcon) 7

18 Il Gazzettino - Ed. Venezia 10/04/2019 CICLABILI SUGLI ARGINI DEI FIUMI VENERDI' LE IDEE IN UN
CONVEGNO

9

1 Il Giorno - Ed. Metropoli 10/04/2019 PER L'AGRICOLTURA ARRIVERA' L'ACQUA DEL DEPURATORE 10

29 Il Mattino - Ed. Avellino 10/04/2019 RISCHIO GEOLOGICO, SICUREZZA IN CANTIERE 11

4 Il Mattino di Puglia e Basiliccata -
Edizione Puglia

10/04/2019 FARWEST NELLE CAMPAGNE, APPELLO DI COLDIRETTI A SALVINI 12

14 Il Resto del Carlino - Ed. Reggio
Emilia

10/04/2019 VIA BEVIERA, NUOVA PISTA. CICLOPEDONALE 13

3 La Gazzetta del Mezzogiorno - Ed.
Capitanata

10/04/2019 AVVIATE LE PROGETTAZIONI SULLA VIABILITA' E DEI CONSORZI 14

19 La Nuova Sardegna - Ed.
Olbia/Tempio/Gallura

10/04/2019 BREVI - STAGIONE IRRIGUA PER GLI AGRICOLTORI 15

30 La Sicilia - Ed. Ragusa 10/04/2019 BILANCIO IDRICO IL RIEQUILIBRIO TROVA SPAZIO NEL CONTRATTO
DI FIUME E COSTA

16

24 Latina Editoriale Oggi 10/04/2019 ANCORA PROVVISTE PER IL MALTEMPO 17

32 L'Unione Sarda 10/04/2019 PREVENZIONE PER IL RISCHIO IDROGEOLOGICO 18

29 Messaggero Veneto 10/04/2019 IL CONTRATTO DI FIUME PER IL ROIELLO PRESENTATO COME
ESEMPIO A ROMA

19

1 Quotidiano Energia 09/04/2019 NOMISMA CREA DIVISIONE AMBIENTE 20

12 Quotidiano Energia 09/04/2019 ENTI DI BONIFICA, FOLLI PRESIDENTE DEL SINDACATO SNEBI 21

Consorzi di Bonifica - webRubrica

Buongiornolatina.it 10/04/2019 LA PENNA (PD): «IN ARRIVO 850MILA EURO PER INTERVENTI
STRAORDINARI DA REALIZZARE NELLA PROVINCIA DI

22

Gazzettadireggio.Gelocal.it 10/04/2019 INAUGURATE PISTA CICLABILE E VIDEOSORVEGLIANZA CASALI:
«PAESE PIU' SICURO»

25

Ilcaffe.tv 10/04/2019 INTERVENTI STRAORDINARI DEL CONSORZIO DI BONIFICA: IN
ARRIVO FONDI REGIONALI

27

Ilgiornaledellaprotezionecivile.it 10/04/2019 SICCITA' AL NORD: LA PIOGGIA ASSICURA RISERVE IDRICHE FINO A
MAGGIO

28

Notizieinunclick.it 10/04/2019 ALLARME IDRICO: DOPO IL PO ANCHE LADIGE E IN CRISI DACQUA 30

Sassuolo2000.it 10/04/2019 TERMINATO ULTIMO TRATTO DELLA CICLOPEDONALE TRA IL
CENTRO DI CADELBOSCO E LA ZONA INDUSTRIALE DI VIA

32

Udinetoday.it 10/04/2019 IL ROIELLO DI PRADAMANO DIVENTA UN ESEMPIO A LIVELLO
NAZIONALE

34

Acqua e risorse idricheRubrica

11 Avvenire 10/04/2019 SUD, DOVE IL CLIMA E' GIA' CAMBIATO 36

Sommario Rassegna Stampa

Pagina Testata Data Titolo Pag.



.

1

Data

Pagina

Foglio

10-04-2019
35

Consorzi di Bonifica

0
4
5
6
8
0

Quotidiano

Pag. 2



.

1

Data

Pagina

Foglio

10-04-2019
9

Consorzi di Bonifica

0
4
5
6
8
0

Quotidiano

Pag. 3



1 / 2

Data

Pagina

Foglio

10-04-2019
1+17

Consorzi di Bonifica

0
4
5
6
8
0

Quotidiano

Pag. 4



2 / 2

Data

Pagina

Foglio

10-04-2019
1+17

Consorzi di Bonifica

0
4
5
6
8
0

Quotidiano

Pag. 5



1

Data

Pagina

Foglio

10-04-2019
2

Consorzi di Bonifica

0
4
5
6
8
0

Quotidiano

Pag. 6



1 / 2

Data

Pagina

Foglio

10-04-2019
1+21

Consorzi di Bonifica

0
4
5
6
8
0

Quotidiano

Pag. 7



2 / 2

Data

Pagina

Foglio

10-04-2019
1+21

Consorzi di Bonifica

0
4
5
6
8
0

Quotidiano

Pag. 8



.

1

Data

Pagina

Foglio

10-04-2019
18

Consorzi di Bonifica

0
4
5
6
8
0

Quotidiano

Pag. 9



1

Data

Pagina

Foglio

10-04-2019
1+8

Consorzi di Bonifica

0
4
5
6
8
0

Quotidiano

Pag. 10



1

Data

Pagina

Foglio

10-04-2019
29

Consorzi di Bonifica

0
4
5
6
8
0

Quotidiano

Pag. 11



1

Data

Pagina

Foglio

10-04-2019
4

Consorzi di Bonifica

0
4
5
6
8
0

Quotidiano

Pag. 12



.

1

Data

Pagina

Foglio

10-04-2019
14

Consorzi di Bonifica

0
4
5
6
8
0

Quotidiano

Pag. 13



.

1

Data

Pagina

Foglio

10-04-2019
3

Consorzi di Bonifica

0
4
5
6
8
0

Quotidiano

Pag. 14



.

1

Data

Pagina

Foglio

10-04-2019
19

Consorzi di Bonifica

0
4
5
6
8
0

Quotidiano

Pag. 15



.

1

Data

Pagina

Foglio

10-04-2019
30

Consorzi di Bonifica

0
4
5
6
8
0

Quotidiano

Pag. 16



.

1

Data

Pagina

Foglio

10-04-2019
24

Consorzi di Bonifica

0
4
5
6
8
0

Quotidiano

Pag. 17



.

1

Data

Pagina

Foglio

10-04-2019
32

Consorzi di Bonifica

0
4
5
6
8
0

Quotidiano

Pag. 18



.

1

Data

Pagina

Foglio

10-04-2019
29

Consorzi di Bonifica

0
4
5
6
8
0

Quotidiano

Pag. 19



1

Data

Pagina

Foglio

09-04-2019
1+12

Consorzi di Bonifica

0
4
5
6
8
0

Quotidiano

Pag. 20



.

1

Data

Pagina

Foglio

09-04-2019
12

Consorzi di Bonifica

0
4
5
6
8
0

Quotidiano

Pag. 21



SENZA CATEGORIA

La Penna (Pd): «In arrivo 850mila euro per interventi
straordinari da realizzare nella provincia di Latina in favore
del Consorzio di Boni ca»
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Il segretario provinciale del Partito Democratico, Salvatore La Penna
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LATINA – La Penna (Pd): «In

a r r i v o  8 5 0 m i l a  e u r o  p e r

i n te rven t i  s t r ao rd ina r i  da

realizzare nella provincia di

Latina in favore del Consorzio di

Bonifica. Dalla Regione Lazio

giunge una ulter iore buona

notizia per il nostro territorio.

Con determinazione dirigenziale

del la Direzione Agricoltura,

Promozione della Filiera e della

Cultura del Cibo, Caccia e Pesca,

sono stati assegnati 850mila

euro per interventi straordinari

da realizzare nella provincia di

Latina in favore del Consorzio di

Bonifica:

– 565mila euro sono destinati

alla manutenzione straordinaria

d e l l ’ i m p i a n t o  i d r o v o r o  d i

Mazzocchio.

– 284mila euro serviranno,

invece, per la manutenzione

straordinaria degl i  impianti

idrovori del canale Linea Pio

(Striscia e Sega)».

Lo rende noto i l  consigl iere

regionale del Pd Salvatore La

Penna.

«Si tratta – spiega – dei fondi nazionali destinati alla Regione Lazio a seguito degli eventi

metereologici avversi dello scorso ottobre 2018 per i quali la nostra Regione, a seguito

delle ricognizione dei fabbisogni, ha prontamente dichiarato lo stato di calamità naturale.

Questo intervento rappresenta un ulteriore ed importante passo in avanti verso la

sostanziale realizzazione di un piano di interventi di manutenzione straordinaria delle opere

idrauliche e degli impianti di bonifica dell’Agro Pontino; si aggiunge al riallineamento delle

risorse ordinarie destinate al Consorzio di Bonifica da parte della Regione e al milione di

euro per interventi straordinari stanziati nell’ultimo bilancio anche attraverso l’accoglimento

dei contenuti di un emendamento da me presentato.

Continueremo nella direzione della sensibilizzazione rispetto alla condizione peculiare della

nostra pianura pontina, strappata all’acqua dalla bonifica; come già più volte ribadito i

mutamenti climatici globali, la tropicalizzazione del clima, fenomeni alluvionali alternati a

periodi di siccità, hanno dato ampiamente prova di come tali manifestazioni non

rappresentino un fatto episodico, ma un problema che si presenta con ormai preoccupante

frequenza. L’impatto di tale problematica sul comparto agricolo, sul sistema produttivo ed

infrastrutturale e sulla sicurezza delle persone è tale da rendere necessario un intervento

straordinario su impianti idrovori, parco mezzi meccanici, impianti irrigui e sistemi di

monitoraggio. Appare al contempo evidente – conclude – la necessità di adeguamenti

normativi sulla legge regionale 53/98 che semplifichino il quadro delle competenze e

migliorino l’efficacia della gestione ordinaria di un aspetto così decisivo per la vivibilità del

nostro territorio. È una delle grandi sfide del prossimo futuro per le nostre comunità, di

fronte alla quale è necessario farsi trovare pronti».
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Reggio Cronaca»

 

Inaugurate pista ciclabile e
videosorveglianza Casali: «Paese più
sicuro»
Taglio del nastro per il tracciato su via Beviera costato 120.000 euro Le
telecamere a San Michele in ausilio al controllo di vicinato

10 APRILE 2019

Il primo lotto dei lavoro è costato 120.000 euro ed è stato finanziato dal Comune

che – in considerazione delle somme precedentemente investite nell'accordo con il

Consorzio di bonifica – ha messo sul piatto complessivamente 175.000 euro. Il

secondo stralcio, che sarà progettato, finanziato e realizzato dalla Provincia, avrà un

costo stimato di 75.000. 

Per la Bonifica, all'inaugurazione, ha partecipato Matteo Giovanardi, mentre Tania
Tellini, sindaco di Cadelbosco e consigliera delegata della Provincia per la

valorizzazione del territorio, a sua volta ha sottolineato l’importanza dell'opera

«per il benessere della gente e dell'ambiente, temi sui quali la Provincia, così come la

Regione Emilia Romagna, sono fortemente impegnate. Inoltre – ha proseguito – in

BAGNOLO. Doppia inaugurazione a Bagnolo: del nuovo sistema di

videosorveglianza nella frazione di San Michele e della pista ciclopedonale di via

Beviera. 

«Per noi è un momento importante, perché portiamo a conclusione due progetti di

rilievo per la sicurezza delle persone – ha spiegato la sindaca Paola Casali –. La

nuova pista ciclabile, ad esempio, ci ha visto collaborare con la Provincia di Reggio

Emilia, anche sulla spinta dei residenti, per alleggerire la situazione della

provinciale 47 (che sul territorio bagnolese è denominata, appunto, via Beviera,
ndr), una delle arterie più trafficate del territorio provinciale. Era stato sottoscritto

un accordo di programma con il Consorzio di Bonifica dell’Emilia Centrale che, in

occasione dei lavori di tombamento di un canale irriguo, ha permesso di condividere

anche la realizzazione della ciclopedonale». 

Tutta la città ai funerali di Cecilia
Spallanzani, figlia dell'imprenditore
Nino morta a 46 anni

Latte non conforme, sequestrate 196
forme di Parmigiano Reggiano

Coppia soggiorna in hotel per due
settimane, poi fugge senza pagare

La Gazzetta cambia, nuova grafica
e contenuti esclusivi

ORA IN HOMEPAGE

LA COMUNITÀ DEI LETTORI

EVENTI NEWSLETTER LEGGI IL QUOTIDIANO SCOPRI DI PIÙ

METEO: +10°C AGGIORNATO ALLE 21:17:17 - 09 APRILE 2019

Reggio Emilia Correggio Guastalla Scandiano Montecchio Emilia Tutti i comuni Cerca

ACCEDI ISCRIVITI

HOME CRONACA SPORT TEMPO LIBERO ITALIA MONDO DOSSIER FOTO VIDEO ANNUNCI PRIMA

Su questo sito utilizziamo cookie tecnici e, previo tuo consenso, cookie di profilazione, nostri e di terze parti, per proporti pubblicità in linea con le tue preferenze. Se vuoi saperne di
più o prestare il consenso solo ad alcuni utilizzi clicca qui. Cliccando in un punto qualsiasi dello schermo, effettuando un'azione di scroll o chiudendo questo banner, invece, presti il
consenso all'uso di tutti i cookie OK

×

1 / 2

Data

Pagina

Foglio

10-04-2019

Consorzi di Bonifica - web

0
4
5
6
8
0

Pag. 25



veste di presidente dell'Unione Terra di Mezzo, vorrei ringraziare la sindaca Casali

per questi anni di collaborazione sempre leale e proficua, che ha portato la nostra

Unione a livelli molto alti per i servizi associati». 

Alla presenza dei carabinieri della stazione di Bagnolo e di agenti della polizia locale

dell'Unione, è stato anche inaugurato il sistema di videocamere di sorveglianza a

supporto del controllo di vicinato di San Michele, realizzato nell'ambito delle azioni

per incrementare la sicurezza sulle strade.

Sul territorio dell'Unione Terra di Mezzo ne sono state attivate 69 fino al 2018, con

anche 12 varchi di lettura targhe; nel 2019 ne saranno attivate altre 11 e 10 varchi di

lettura. Nel 2018, inoltre, il Comune ha avviato il progetto di controllo di vicinato,
attraverso il quale i residenti possono tenere d’occhio gli spazi in cui vivono e

collaborare in modo attivo per la sicurezza del proprio territorio, segnalando ciò che

non li convince alla polizia locale. —

BY NC ND ALCUNI DIRITTI RISERVATI

Aste Giudiziarie

Appartamenti Via Paolo Borsellino
n.5 - 105000

Appartamenti Via Lincoln n.8 - 48094

Vendite giudiziarie - Gazzetta di Reggio

Necrologie

Cerca fra le necrologie

PUBBLICA UN NECROLOGIO

Gino Ferrari

Campegine, 9 aprile 2019

Brenno Ferretti

Bagnolo in Piano, 9 aprile 2019

Spallanzani Maria Cecilia

Reggio Emilia, 9 aprile 2019

Giuseppe Simonelli

Reggio Emilia, 8 aprile 2019

Maria Cecilia Spallanzani

Reggio Emilia, 8 aprile 2019
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Cronaca Politica Economia Ambiente Cultura Sport Eventi  Cerca

Home Castelli Romani Ardea / Pomezia Anzio / Nettuno Latina Aprilia

mercoledì, 10 aprile 2019

di LATINA

849MILE EURO PER LA PROVINCIA DI LATINA

Interventi straordinari del
Consorzio di Bonifica: in arrivo
fondi regionali

10 aprile 2019, ore 07:47

Dalla Regione Lazio giunge una buona notizia. Con determinazione dirigenziale
della Direzione Agricoltura, Promozione della Filiera e della Cultura del Cibo, Caccia e
Pesca, sono stati assegnati 850mila euro per interventi straordinari da realizzare
nella provincia di Latina in favore del Consorzio di Bonifica: 565mila euro sono
destinati alla manutenzione straordinaria dell’impianto idrovoro di Mazzocchio
e 284mila euro serviranno, invece, per la manutenzione straordinaria degli impianti
idrovori del canale Linea Pio (Striscia e Sega)". Lo rende noto il consigliere regionale
del Pd Salvatore La Penna.

La redazione
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Le piogge di questi giorni stanno riportando la situazione idrica verso la normalità del periodo. "Ma
non dobbiamo illuderci", afferma l'Anbi: le scorte dureranno solo fino a maggio

Le piogge di questi giorni "stanno riportando la situazione idrica delle regioni settentrionali dell'Italia verso

la normalità del periodo" ma "le scorte accumulate sono sufficienti indicativamente fino a fine maggio".

Lo afferma l'Anbi (Associazione Nazionale dei Consorzi per la Gestione e la Tutela del Territorio e delle

Acque Irrigue) indicando che in soli 3 giorni, il lago Maggiore è cresciuto di 17 centimetri, quello di Como

Siccità al Nord: la pioggia assicura riserve idriche
 no a maggio

Mercoledi 10 Aprile 2019, 11:59
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di quasi 10 centimetri, quello d'Iseo è salito di 11 centimetri, il lago di Garda "è addirittura 23 centimetri

sopra la media del periodo".

Il presidente di Anbi Francesco Vincenzi indica la necessità di programmare: "Con i nostri progetti e la

nostra sussidiarietà evitiamo di affidare il futuro dell'agricoltura italiana a sciamani e danze della pioggia",

afferma con una battuta annunciando il via alla "corsa per l'apertura dei cantieri" previsti dal Piano Irriguo

Nazionale e dal Piano Nazionale Invasi:  "oltre 800 milioni di investimenti pubblici, che garantiscono

almeno 4.000 posti di lavoro".

Bene anche i fiumi, aggiunge l'Anbi, "con il Po, che ha abbandonato la fatidica quota minima dei 600 metri

cubi al secondo a Pontelagoscuro per avvicinarsi molto alla media del periodo (mc/sec 1559) e l'Adige,

che segna la seconda portata del più recente quinquennio a Boara Pisani (mc/sec 243.62).

"Non dobbiamo illuderci" avverte Massimo Gargano, direttore generale dell'Anbi osservando che le scorte

sono comunque limitate sino a fine maggio "quando non avremo i consueti apporti idrici dallo

scioglimento delle nevi, quest'anno praticamente dimezzate. Questo, nonostante si stia trattenendo la

maggior quantità possibile d'acqua nei laghi, nei bacini artificiali e perfino nei canali".

I fiumi piemontesi (Dora Baltea, Tanaro Stura) sono tornati a regime, così come il Secchia in Emilia

Romagna, mentre restano in sofferenza l'Enza e il Reno. Migliora anche la situazione del lago di

Bracciano, da cui attinge l'acquedotto di Roma: +10 centimetri sul livello 2018.

red/gp

(fonte: ANSA)
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Incendio in distilleria a Partinico (PA):

feriti tre operai, uno grave
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protezione civile acqua siccità anbi fiume fiumi laghi scorte agricoltura ambiente

riserve piogge acqua nord po maggiore iseo como pianura padana

Vai alla gallery...
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METEO OROSCOPO SPAZIO PUBBLICITARIO CONTATTI

Home / Ambiente / ALLARME IDRICO: DOPO IL PO ANCHE L’ADIGE E’ IN CRISI D’ACQUA

ALLARME IDRICO: DOPO IL PO ANCHE L’ADIGE
E’ IN CRISI D’ACQUA

“OGNI ANNO CADONO 300 MILIARDI DI METRI CUBI DI PIOGGIA SULL’ITALIA, OBBLIGATORIO

RACCOGLIERLA!

UNA NUOVA RETE DI BACINI DEVE DIVENTARE

IL FORT KNOX DELL’ACQUA ITALIANA”

Mentre il fiume Po si avvicina, a Pontelagoscuro, alla fatidica portata di 600 metri cubi al secondo,

sotto la quale scatta l’emergenza siccità e la concomitante dannosissima risalita chilometrica del

cuneo salino, anche l’Adige, secondo fiume d’Italia e dal quale “pescano” gli acquedotti di Rovigo,

segnala una crescente sofferenza idrica: il trend è allarmante, se si paragona l’attuale portata,

inferiore ai 100 metri cubi al secondo, a quella del Marzo di 5 anni fa: oltre 271 metri cubi al

secondo nel 2014, un exploit idrico, dal quale ci si è progressivamente allontanati. D’altronde, sul

bacino del fiume Adige, nella prima quindicina di Marzo è caduto il 93% di pioggia in meno (-89%

sull’intera regione Veneto; il record spetta al bacino polesano Fissero Tartaro Canalbianco:-97%!).

Grave è anche la situazione dei fiumi in Emilia Romagna, dove l’Enza (a Vetto) è quasi asciutto, il

Secchia (a Lugo) segna la portata di mc/sec 1,53 contro una media del periodo pari a 31,2 (!) ed

il Reno (a Casalecchio) registra una portata di mc/sec 2,57 contro una media, nel periodo, di 25

metri cubi al secondo!

Continua, invece, il trend positivo nelle regioni meridionali, dove i bacini di Puglia, Sicilia e

Sardegna sono indicativamente oltre il 60% delle capacità d’invaso, largamente superiore alle
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CAMPIONATI EUROPEI
RS:X TUTTO PRONTO A
PALMA DI MAIORCA

VALENTINA TRUPPA IN
TRASFERTA IN OLANDA

CASO SCONTRINI, EX
SINDACO MARINO
ASSOLTO IN CASSAZIONE

L’eccellenza si raggiunge con lo studio, la

vocazione, la ricerca continua dell’ingrediente

perfetto, quello che fa la differenza in termini di

genuinità, originalità e certificazioni. Si materializza

con l’instancabile volontà che, accompagnata dalla

passione, spinge ogni giorno a non accontentarsi. È

questo il pensiero di Domenico Beltrame. Oggi,

Domenico Beltrame è Maestro Pasticcere, un

privilegio […]

PINA E NADIA

PARRUCCHIERE DONNA VI ASPETTANO NE

SALONE DI VIA ALFIERI AL NUMERO 8/C AD

ORBASSANO PER PROPORVI LE ULTIME

NOVITA’ LINEA MODA. NON SOLO CAPELLI, MA

ANCHE CI OCCUPIAMO DI RICOSTRUZIONE

UNGHIE CON APPLICAZIONE DI SMALTO

SEMIPERMANENTE . CHE NE PENSI? ABBIAMO

NON SOLO IL GIUSTO RAPPORTO QUALITA’ – 

PREZZO,  MA SOPRATTUTTO DA […]

condizioni dello scorso anno.

“Il paradosso italiano, cui dover porre urgente rimedio, si accentua, se consideriamo che, sul Bel

Paese, ogni anno sono finora caduti mediamente 302 miliardi di metri cubi di pioggia, di cui i

cambiamenti climatici hanno incrementato l’estremizzazione degli eventi, aumentando i rischi

idrogeologici; ad oggi, di tale ricchezza idrica invidiata da tutto il mondo, tratteniamo, per diversi

usi, solo l’11,3%! Usando un termine proprio di altri settori, dobbiamo maggiormente tesaurizzare

tale patrimonio sempre prezioso”

A segnalarlo è Francesco Vincenzi, Presidente dell’Associazione Nazionale dei Consorzi per la

Gestione e la Tutela del Territorio e delle Acque Irrigue (ANBI).

“Contestualmente, secondo il Ministro dell’Ambiente, il 20% del territorio italiano è a rischio

desertificazione per un andamento meteorologico, a macchia di leopardo, accentuato da una

spesso incontrollata cementificazione del suolo, la cui prima risposta sta nell’aumentare la

resilienza delle comunità attraverso la creazione di bacini per trattenere l’acqua, quando arriva: in

Italia attualmente esistono 381 dighe con altrettanti invasi, ma ne servirebbero altri 2000 di

dimensioni medio-piccole e che non vanno ad interferire con la “naturalità” dei nostri fiumi e

torrenti. Se ne evince – conclude il dg di ANBI, Massimo Gargano – che i 30 cantieri del Piano

Nazionale Invasi, in fase di avvio, devono essere solo la prima tranche di un piano più ampio,

mirato alla realizzazione di infrastrutture idrauliche, indispensabili a cogliere le opportunità di un

Paese ricco, dati alla mano, dall’ “oro blu”, anche se nessuno oggi lo direbbe. Ecco perché serve

cultura e formazione ad ogni livello per affrontare, a 360°, un problema epocale.”
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A Cadelbosco di Sopra si sono conclusi i lavori per completare l’ultimo tratto del

percorso ciclopedonale per collegare il centro del paese con la zona industriale di via

Tasso, comprensivo anche dell’attraversamento in sicurezza sulla strada provinciale

SP63. L’intervento è stato eseguito in collaborazione con la Provincia di Reggio Emilia

e con il Consorzio di bonifica dell’Emilia centrale.

Il percorso offre ai cittadini cadelboschesi un’altra opportunità (oltre alla parallela via

D’Oglio, già dotata di recente di una moderna pista ciclopedonale) per arrivare nella

zona industriale di via Tasso anche a piedi o in bicicletta, rappresentando così un

importante collegamento per tutti coloro che volessero raggiungere il proprio posto di

lavoro (e, viceversa, tornare a casa a fine giornata) senza utilizzare l’automobile e in

piena sicurezza – grazie anche ai portali per l’attraversamento pedonale installati sulla

SP63 all’ingresso nord e all’ingresso sud della zona industriale.

Via Tasso, inoltre, rientra nell’elenco delle strade che a breve saranno riasfaltate;

assieme ad essa, sempre sulla SP63, figura anche il tratto compreso tra via Saccani e

via Matteotti.

“L’impegno di mettere il più possibile in sicurezza quella parte della viabilità cittadina è

stato mantenuto”, ha sottolineato il sindaco Tania Tellini: “Da sempre

l’Amministrazione comunale promuove concretamente la mobilità sostenibile e questa

importante opera ne è un chiaro esempio, in un tratto di strada che troppo spesso in

passato è stato purtroppo scenario di pericolosi incidenti con perdita di vite umane”.
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Il Roiello di Pradamano diventa un esempio a
livello nazionale
A un evento del Ministero dell'Ambiente è stato presentato a Roma - dal Consorzio bonifica
pianura friulana - il "Contratto di fiume" per il corso d'acqua

Cronaca / Pradamano

Redazione
10 aprile 2019 09:08

I più letti di oggi

Due giovani francesi innamorati
del Friuli aprono a Udine uno
"smoothie" bar

Esce di strada da solo dopo
pranzo, l'alcoltest fa segnare
prima 2.34 e poi 2.8

Cambia la serratura appena la
moglie esce di casa,
intervengono i carabinieri

Travolto un ciclista sulla
Osovana, è in gravi condizioni

I l "Contratto di fiume" per il Roiello di Pradamano diventa un esempio a

livello nazionale. Alla luce degli ottimi risultati ottenuti nel processo

partecipativo e di coinvolgimento diretto dei portatori d’interesse in questi

ultimi mesi, il documento d’intenti sul corso d'acqua (firmato nel 2017) è stato

presentato ieri a Roma dal Consorzio di bonifica pianura friulana in occasione

dell’evento nazionale “La partecipazione nei Contratti di fiume”,

organizzato dal Ministero dell'Ambiente.

Nell’ambito delle attività promosse dal consorzio per l’attuazione del Contratto

di fiume, su richiesta degli organizzatori l'esperienza locale è stata illustrata

dall'ing. Barbara Fico, dipendente consortile, e dal presidente del comitato

tecnico scientifico Alberto Pertoldi con il componente del comitato Franco

Miani. 

La Regione Fvg ha finanziato le attività dirette all’avviamento e alla gestione del

Contratto di rio del Roiello di Pradamano, di cui il Consorzio di bonifica

pianura friulana è il principale soggetto attuatore unitamente al Comitato

“Amici del Roiello di Pradamano”. “L’impegno del Consorzio nelle attività che

coinvolgono il Roiello di Pradamano – commenta la presidente dell’ente Rosanna

Clocchiatti -, selezionato come caso di studio dal Ministero, nasce non solo dal

riconoscere il suo valore come bene da salvaguardare e da promuovere, ma anche

della validità dei Contratti di fiume come strumento di programmazione

strategica e negoziata per il perseguimento della tutela, della corretta

gestione delle risorse idriche e della valorizzazione dei territori fluviali,

unitamente alla salvaguardia dal rischio idraulico. Questo perché, per

risolvere i problemi legati alla riqualificazione dei fiumi e dei loro bacini, è

necessario un forte grado di integrazione tra politiche urbanistiche, gestione degli

usi delle acque, manutenzione del territorio, sviluppo del servizio idrico integrato e

dei sistemi conoscitivi”.

Si tratta infatti di protocolli giuridici, relativi alla rigenerazione ambientale del
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bacino idrografico di un corso d'acqua, che permettono di adottare un sistema

di regole in cui i criteri di utilità pubblica, rendimento economico, valore

sociale, sostenibilità ambientale intervengono in modo paritario nella ricerca di

soluzioni efficaci per la riqualificazione di un bacino fluviale.

Argomenti: acqua
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